

Brüssel Aktuell 8/2018

23. Februar bis 2. März 2018

Wettbewerb, Wirtschaft und Finanzen

Mehrjähriger Finanzrahmen: Parlamentsausschuss für Mittelerrhöhung

Am 22. Februar 2018 verabschiedete der Haushaltsausschuss des Europäischen Parlaments (BUDG) einen [Initiativbericht](#) zum nächsten Mehrjährigen Finanzrahmen der EU (MFR). Ziel ist es, bereits vor Veröffentlichung des Kommissionsvorschlags im Mai einen Standpunkt vorzubereiten. Der Ausschuss spricht sich u. a. für eine bessere Finanzausstattung in den Bereichen Jugend, Innovation, Migration und Sicherheit aus...

Mehrjähriger Finanzrahmen: Staats- und Regierungschefs diskutieren Prioritäten

Am 23. Februar 2018 erörterten die Staats- und Regierungschefs im Rahmen eines [informellen Treffens](#) die politischen Prioritäten des mehrjährigen Finanzrahmens (MFR) nach 2020 (vgl. Brüssel Aktuell 6/2018). Sie einigten sich darauf, dass die Europäische Union Mehrausgaben für die Eindämmung der illegalen Migration, für Verteidigung und Sicherheit sowie für das Programm für Jugend, Bildung und Sport „Erasmus+“ tätigen soll...

Wirtschaft: Batterie-Allianz vorgestellt und Preis ausgelobt

Am 23. Februar 2018 stellte der für Energie zuständige EU-Kommissar Maroš Šefčovič (SK) einen [Zwischenstand](#) zur Europäischen [Batterie-Allianz](#) vor. Zu dieser Allianz hatte er im Zuge des ersten [Mobilitätspakets](#) (siehe Brüssel Aktuell 22/2017) im Oktober 2017 europäische Unternehmen aufgerufen. Ziel ist es, eine europäische Wertschöpfungskette für Batterien aufzubauen und die Abhängigkeit von der Zellproduktion in Asien oder den USA zu verringern...

Umwelt, Energie und Verkehr

Luftqualität: EuGH-Urteil zu Feinstaub-Belastung in Polen

Am 22. Februar 2018 veröffentlichte der Gerichtshof der Europäischen Union (EuGH) sein Urteil im Vertragsverletzungsverfahren gegen die Republik Polen, [Az. C-336/16](#), wegen Verstoßes gegen die Richtlinie [2008/50/EG](#) (Luftqualitätsrichtlinie). Der EuGH stellte hierbei mehrere Verstöße fest: Die Feinstaubgrenzwerte wurden in Polen zwischen 2007 und 2015 nicht eingehalten. Bestehende Luftqualitätspläne waren mit ungerechtfertigt langen Umsetzungsfristen versehen sowie ungeeignet. Zudem wurde die Richtlinie insgesamt nicht ordnungsgemäß in nationales Recht umgesetzt...

Energieunion: Parlamentsausschuss beschließt Berichte zum Strommarkt

Der Ausschuss des Europäischen Parlaments für Industrie, Forschung und Energie (ITRE) beschloss am 21. Februar 2018 zwei Berichte zum [Paket Saubere Energie](#) für alle Europäer (zuletzt Brüssel Aktuell 3/2018). Es handelt sich um die Berichte zur [Verordnung](#) für den Elektrizitätsbinnenmarkt und zur [Richtlinie](#) mit gemeinsamen Vorschriften für den Elektrizitätsbinnenmarkt (vgl. Brüssel Aktuell 45/2016). Aus kommunaler Sicht ist insbesondere die Richtlinie mit den gemeinsamen Vorschriften interessant...

C-ITS: Ausschuss beschließt Initiativbericht zu Intelligenten Verkehrssystemen

Am 20. Februar 2018 hat sich der Ausschuss für Verkehr und Fremdenverkehr (TRAN) des Europäischen Parlaments (EP) in einem [Initiativbericht](#) zu den Kooperativen Intelligenten Verkehrssystemen ([C-ITS](#)) geäußert (zuletzt Brüssel Aktuell 35/2017). Der Ausschuss legt den Fokus hierbei auf die Datensicherheit und Privatsphäre, Internetsicherheit, Kommunikationstechnologien und Interoperabilität...

Pestizidgenehmigung: EU-Parlament setzt Sonderausschuss zur Überprüfung ein

Am 6. Februar 2018 [beschloss](#) das Europäische Parlament, zunächst für neun Monate einen [Sonderausschuss](#) für das Genehmigungsverfahren der EU für Pestizide einzusetzen (Kürzel: PEST). Der Ausschuss soll die Genehmigungsverfahren für Pestizide hinsichtlich ihrer wissenschaftlichen Qualität, Unabhängigkeit und Transparenz bewerten...

Regionalpolitik, Städte und ländliche Entwicklung

Tourismus: Diskussionen zu einem EU-Tourismusfonds und einer Bürger-Reisekarte

Am 13. Februar 2018 trafen sich in Sofia die europäischen Tourismusminister zu einem informellen Treffen, auf dem auch der [kroatische Vorschlag](#) eines europäischen Tourismusfonds diskutiert wurde. Da die Tourismusbranche wachsend und insbesondere in ländlichen Regionen eine Alternative zu rückgängigen Wirtschaftszweigen sei, sollten touristische Aufgaben stärker durch das EU-Budget unterstützt werden...

Soziales, Bildung und Kultur

Arbeitsrecht: Hinausschieben der Regelaltersgrenze durch befristeten Vertrag

Mit Urteil vom 28. Februar 2018, Az.: [C-46/17](#), entschied der Gerichtshof der Europäischen Union (EuGH), dass eine Regelung, die ein auch mehrfaches Hinausschieben des automatischen Endes eines Arbeitsverhältnisses nach Erreichen der Altersgrenze ermöglicht, nicht gegen EU-Recht verstößt. Der EuGH hatte die Regelung an den Vorgaben der Richtlinie [2000/78/EG](#) und der [EGB-UNICE-CEEP-Rahmenvereinbarung](#) über befristete Arbeitsverhältnisse gemessen. Der Kläger konnte sich im Ergebnis weder auf eine Altersdiskriminierung noch auf eine unzulässige Befristung berufen...

Rat der EU: Bürgerbeauftragte kritisiert Intransparenz

Die Europäische [Bürgerbeauftragte](#) Emily O'Reilly (IRL) veröffentlichte am 9. Februar 2018 ihre [Untersuchungsergebnisse](#) zur Transparenz der Gesetzgebungsverfahren im Rat der Europäischen Union (vgl. Brüssel Aktuell 29/2016). Die Ombudsfrau kritisiert, dass von Ratssitzungen wesentliche Dokumente des Gesetzgebungsverfahrens – entgegen der vorgeschriebenen Pflicht zur Veröffentlichung ([\(EG\)1049/2001](#)) – nicht zugänglich sind...

EU-Kommission: Neuer Generalsekretär und zusätzliche Generaldirektoren benannt

Am 21. Februar 2018 gab die EU-Kommission wesentliche personelle Veränderungen an der Spitze ihrer Behörde bekannt: sowohl die Ernennung von [Generaldirektoren](#) als auch eines neuen [Generalsekretärs](#). Ernannt wurden jeweils fünf Generaldirektoren und stellvertretende Generaldirektoren, darunter sechs Frauen...

Nationale Experten: Neue Stellen ausgeschrieben

Bis zum **25. April 2018** ist die Bewerbung bei der Ständigen Vertretung der Bundesrepublik Deutschland bei der EU als „abgeordneter nationaler Sachverständiger“ ([ANS](#)) möglich (zuletzt Brüssel Aktuell 4/2018). Einige der neu ausgeschrieben [Stellen](#) sind sehr gut für kommunale Fachkräfte geeignet...

Förderprogramme

LIFE: Informationsveranstaltung zum Aufruf 2018 in Regensburg

Am 18. April 2018 findet in Regensburg eine [Informationsveranstaltung](#) zum EU-Förderprogramm für Umwelt, Naturschutz und Klimapolitik ([LIFE](#)), speziell zum Teil-Programm Umwelt (zuletzt Brüssel Aktuell 7/2018), statt...